

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIV

Martes 16 de Abril de 1912

Núm. 3.830

Madrid Conversaciones

Hablemos de Gasset

—¿Le sigue a Vd. interesando el cauto de la buena pipa?

—Algo menos de lo que me interesa, pero como la cuestión es pasar el rato y a falta de pan buenas son tortas, he aquí porqué en este corrillo, y en ese otro y en el de más allá, hablamos todos de lo mismo, con, de, en por, alrededor de una crisis, aunque creamos que deberíamos decirnos con, de, en por, alrededor de los despachos y de las ambiciones del señor Gasset.

—¿Y que ha sacado Vd. en limpio?

—En limpio no se saca nada de esas tiradas de prosa indigesta, fuera parte de que los Presidentes del Consejo han menester preguntar como antaño están contentos los Conchales, porque en no estándolo ellos, no se puede vivir.

—Algo se exagera.

—¿Que se exagera? Vea V.

El Concha hidráulico-forestal reingresa en el ministerio de Fomento en los primeros días del año 1911.

Al poco, hace un viaje a Melilla, visitando toda la zona conquistada, el señor Canalejas.

El jefe del Gobierno se entusiasma: promete el oro y el moro y en un discurso muy sentido pronuncia una frase lapidaria, aquella de la pillería civil.

Se acuerda extender el radio de acción y plan pianito tomamos el camino del Kert.

Y hala, hala, hala llega un día en que ya no hay más remedio que andar a tiros y a oscuras.

Y el gobierno acuerda tirotear y cañonear a los moros.

Y vienen los sangrientos combates de Octubre.

Y se envían más tropas.

Y se mandan recursos de todo género.

Y se hace aquella paz concertada con unos pirjotes.

Y otra vez se rompen las hostilidades.

Y mientras esto ocurría, el señor Gasset, tan contento, paseándose de uno a otro pantano, de uno a otro camino vecinal, apeándose de un ferrocarril para subir a otro en su ministerio. De modo que si no viene lo de las carreteras y no traen estas lo que traen, y no dicen las minorías y los presidentes lo que dijeron, el señor Gasset continuaría donde estaba, pareciéndole de perlas las moderaciones de la Cruz Roja, supererolíticas las travesuras de Canalejas, admirable Barroso, acertadísima la diplomacia de García Prieto y archiconveniente la acción hispano marroquí.

Porque advierta Vd. una cosa si señor Gasset ha rectificado, ó, si se quiere, se ha arrepentido, después de salir del Ministerio. Mientras en él estuvo, le pareció bien todo lo que ahora halla mal, ni se acordó de Prim, ni de los Estados Unidos, ni de Cuba, ni de Oland V. Mullins, ni de las cosas feas, ni de los ministros que influyen sobre los tribunales, ni de la alta voluntad que todos aceptan, ni del menos alto poderío a que todos se someten; eso lo ha discurrido después, no en justificación de su conducta, sino tomando venganza de su cida.

De donde se sigue que para que el señor Gasset no acuda a las blancas sa-

tinadas onartillas y no le corrompan al régimen las oraciones desde las columnas de *El Imparcial* y se sienta venturoso y feliz es necesario que no bien se reúnan las Cortes se presente y por unanimidad se apruebe una ley que diga poco más ó menos lo siguiente:

Art. 1.º Se nombrará ministro perpetuo de Fomento, en su calidad de delegado del *Trust* y de representante de *El Imparcial* á Don Rafael Gasset y Chischilla.

Art. 2.º Se le darán los recursos que estime convenientes para carreteras, carrerillas, pantanos, puertos, ferrocarriles etc. etc.

Art. 3.º Se declara infalible al señor Gasset é incontestable por tanto sus planes para el fomento de la riqueza pública.

Art. 4.º Sancionada y promulgada que sea esta ley se decretará desde *El Imparcial* el deber que tienen todos los españoles de poner al mal tiempo buena cara, cualquiera que fuere el número y la calidad de las desgracias públicas ó privadas que padeciesen.

A í, solo así, no se dirá que Tstoa, una población de cincuenta mil almas, donde reside la aristocracia mora, donde hay palacios que no envidian á los mejores del imperio y vegas que prolongan las de Valencia, Murcia y Andalucía es un poblacho indecente, poco más que un Tstoa de las Victorias, un arrabal casi de los Castro Osmios.

Está contentos los Conchales y lo demás se nos dará por añadidura.

Por la copia,
Miguel Peñarroya.

Comisión provincial

La sesión de hoy

A las 2 45 se ha reunido la Comisión bajo la presidencia del señor Ortega Brítez.

Asisten los diputados señores Gomez Torres, Baras, Torrico García, Viguera y La Bastida.

Leída el acta de la anterior fué aprobada.

Acto seguido el señor Baras dice que tenía el propósito de pedir que en nombre de la provincia, se dirija un telegrama á los señores Barroso y Sánchez Guerra protestando de las acusaciones lanzadas por el señor Gasset, en sus artículos, pero que enterado de lo ocurrido anoche en la sesión municipal en la que presentaron una moción unos cordobeses—que, dijo el señor Baras, no no debían serlo—pidiendo que quedara en suspenso el acuerdo municipal por el que se concedió el título de hijo preeminente, al señor Barroso, hasta que se deparasen las denuncias antes citadas, pide que como desagracio se nombre á los señores Barroso y Sánchez Guerra hijos preeminentes de esta provincia.

En dos lápidas de mármol, grabado en letra de oro, constará el acuerdo colocándose en el salón de actos de la Diputación, á derecha é izquierda del retrato del Rey.

El señor Ortega manifestó que hacía suya la proposición y que esperaba lo propio de los demás señores diputados.

Se acordó por unanimidad, así como dirigir un telegrama comunicándole este acuerdo á dichos señores diputados.

tuvo que dar mucha parte al diablo. Su entronque con la familia de los Alizas, de mucho y bien ganado prestigio, sirvióle para adquirir en la provincia, de donde también él era oriundo, influencia y acierto, mayor decoro social.

Con esto y su hábil intervención en la política menuda de la comarca, redondeóse no poco y pudo, no volar, que parece impropio de cosa redonda, pero rodar hacia donde estaban los negocios gordos.

Cómo logró un sujeto de tan endeble complejión moral alcanzar la estimación, por lo menos, de una señora de buena casa ni el consentimiento de sus padres para el matrimonio, es cosa que en parte pueden explicar las razones que apuntó tío Lipe capítulos atrás, y también que á los años en que aquello sucedió no se habrían acentuado tanto en nuestro personaje los defectos apuntados como ahora, en presentarle en estas páginas, rayno ya en los cincuenta

Después se tomaron los acuerdos siguientes:

Aprobar un informe del Negociado en expediente sobre arriendo de la casa para habitación del gobernador y oficinas del Gobierno.

Aprobar otro sobre reclamación de intereses de un censo á favor de la Beneficencia, que adeuda donña Elia Torrealba, vecina de Marbella.

Aprobar un acta de recepción remitida por el Director de Aguas de 20) recipientes ocupadores adquiridos por el acuerdo de 1.º del actual.

Idem una cuenta de raciones facilitadas al Hospicio por el contratista don Sabino Rico, en la segunda quincena de Marzo.

Desestimar la instancia de don José Bello y otros concejales del Ayuntamiento de Castro del Rio, en súplica de que sean eliminados de responsabilidad por débitos del 4.º trimestre de 1910.

Conceder ingreso en la Casa Expositiva á Luisa y Juan Plaza Martos.

Conceder como subvención 100 pesetas á don Emilio Santiago y otras 100 á don Vicente Anievas para la publicación de un periódico de feria.

Aprobar el premio de coheranza que corresponde á la Sociedad Hernandez y Compañía por los ingresos efectuados en el primer trimestre del año actual.

El señor Baras pide se haga un catálogo de las obras que hay en el Museo de Pinturas y pertenecen á la Diputación. Se acuerda y se levanta la sesión.

EL TRAJE LARGO

Escuchad, que el caso es grave. Hoy siento un pesar profundo que el alma explicar no sabe, porque la cola es la llave que abre las puertas del mundo.

Veo á mis hijas gozar, esas puertas al abrir, y feroz nada soñar; y yo, al mirarlas reír, siento impulsos de llorar.

Mas ya la causa comprendo: me entristezco, contemplando como el tiempo va pasando... ¡Ay! las flores van abriendo y el tronco se va secando!

¡Hijas de mi corazón! Ayer, todo era inocencia, todo alegría ilusión. Mañana, con la razón vendrá la triste experiencia.

Hoy, del jardín, olorosas llegan esas flores pálidas, frescos botones de rosas. Se transforman las crisálidas en pintadas mariposas.

Y abren su pecho á otro amor que les robará la calma; hoy nacen para el dolor, que en la mujer, el candor es la paz, salud del alma.

En su infantil devaneo, no ven que un peligro encierra el mundo, que es su de eo; al entrar en él, las veo bajar del cielo á la tierra.

¿Quién las habrá de amparar? En su ineptencia, solas, juntas tendrán que luchar entre las envueltas olas de ese proceloso mar!

¡No! ¡Nave que al mar se lanza y va de un rumbo en pos, el puerto feliz alcanza!

¡Llévate de piloto á Dios y por unc a la esperanza!

Con el eje «plo incandescente la lección nunca es perdida: tienen de espejo constante

ta y empeorado, como el vino malo con el pasar del tiempo.

Cuando el marqués, colérico con las noticias que Lipe le había dado, alejóse con éste en dirección á su profanado bosque, Fortunato, acompañado de su hijo y del inevitable Pacorro, echó á andar también hacia sus casa.

El tono, airado y como de amenaza, con que el marqués había preguntado á su hermano político por el autor de aquellas osadías forestales que tanto le enojaban, había suspendido un poco á los tres, de donde vino á resultar caminar todos en silencio durante algunos instantes. Rompió al fin Pepe diciendo á su padre:

—Dí, ¿por qué te pregunta el tío Juan por sus árboles? ¿Y en ese tono?

—¿Eso te acuerdas? Es el que usen con la plebe los grandes señores. Bah, déjate de tonterías y muda el cilindro,

Sociedad Minera y Metalúrgica

DE PEÑARROYA

Minas y Fundiciones de Plomo y Zinc—Hulleras de la cuenca de Belmez

Abonos y Productos Químicos

Fábrica de Superfosfatos de cal (mineral)

EN PUEBLO NUEVO DEL TERRIBLE (CORDOBA)

Venta de Primeras Materias

PARA LA PREPARACION DE ABONOS

Elaboración de ABONOS Compuestos

PARA TODA CLASE DE CULTIVOS

== Para pedidos é informes, dirigirse á ==

Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya en Peñarroya (Córdoba)

á la virtud, á la amante compañera de mi vida. ¿Y yo l's he de perder? Alma y corazón les di! No me puedo convencer de que ellas han de querer á otros hombres más que á mí.

De sus plumas al calor el ave guarda su nido, y se estremeca al temor de que un halcón atrevido vaya á robarle su amor.

Al final de mi jornada no anhelo dichas, ni el oro; sin ellas ni quiero nada; y sé bien que una mirada me ha de robar mi tesoro.

¡Ley del alma! A la mujer el hombre busca, la quiere, le da ensueños y placer; más no le puede ofrecer un amor que nunca muere.

Veó á mis hijas gozar, é invadiendo el porvenir, tiemblo y me pongo á pensar... Por eso, al verlas reír, siento impulsos de llorar.

TEODORO GUERRERO.

DE SOCIEDAD

Ha estado en Córdoba el pírroco de la Victoria don Argimiro Sanz Osabada y don Antonio Laguna Aiguacil, pírroco de Guadalcazar.

—La comisión que entendió en el homenaje á don Benigno Itigaez, le visitó ayer para entregarle un magnífico album de firmas, con el retrato en piel de Rusia y con adornos de plata.

—Llegaron á Cabra la señorita Rosari Portocarrero y Torres y el oficial del cuerpo jurídico de la Armada don Eusebio Blanco Sorzano.

—En las oposiciones á ingreso en el cuerpo de Sanidad Militar ha obtenido plaza don Lorenzo Aycart Moreno, primo hermano de nuestro compañero en la prensa don Vicente Anievas.

—Ha regresado á Córdoba la profesora de Instrucción Pública señorita Soledad Porras.

—Ha marchado á Villanueva de Córdoba don Miguel Blanco Moreno, pírroco de San Miguel.

que de cosas más interesantes para nosotros tenemos que hablar tú y yo... Aunque mejor será dejarlo para cuando llegamos á casa y nos hayamos sentado cómodamente. ¿No te parece?

—Como quieras, papá.

La casa de Fortunato, de reciente construcción, esta situada en un altozano que dominaba todo el vallejo en que la aldea se derramaba, y pegaba lo mismo en aquellos parajes que unas castañuelas en un entierro. Como á aquel hombre se le alcanzaba del alma de las cosas tan poco como del alma de las gentes, había sido capaz de derribar una casa antigua, sólida y muy montañesa, que de su mejor heredera, para construir en el mismo solar un hotelillo de ciudad, hecho de cemento armado, y tan luciente, aséptico y relamido que daba grima verie.

Por dentro era la cosa menos parecida á un hogar, fría como una oficina ó un sanatorio, desolada de paredes, nuevos todos los muebles; una cosa en fin que

—Se encuentra en Córdoba el exdiputado provincial don Enrique Porras del Castillo.

—En el expreso de anoche pasó para Madrid el expresidente del Congreso don Eduardo Dato Iradier.

—Hoy celebra su fiesta onomástica la señora del gobernador civil don Fidel Garrea.

—Ha marchado á Alámoz don Antonio Martínez de Taja y su distinguida esposa.

NOTAS AGRÍCOLAS

Los abonos en el cultivo de las hortalizas

Desde el punto de vista de las exigencias alimenticias, las hortalizas se dividen en dos grandes categorías: las que se utilizan por sus hojas (coles, lechugas, espinacas, etc.) y aquellas que producen bulbos (cebollas, ajos) frutos carnosos (tomate, berenjena, pimiento, melón, etc.) ó tubérculos (patatas, rábanos etc.) Las primeras requieren principalmente abonos nitrogenados, por ser éstos los que más contribuyen al desarrollo foliáceo; las segundas necesitan fuertes dosis de potasa, ya que dicha substancia interviene como factor esencial en la formación de las féculas y azúcares que se condensan en los bulbos, frutos y tubérculos. Unas y otras deben ser también abonadas con ácido fosfórico, no sólo porque favorece el desarrollo de las plantas, sino porque es elemento indispensable para la fecundación de las flores y formación de los frutos.

En términos generales podemos recomendar las siguientes fórmulas para los cultivos de huerta.

1.º Plantas cultivadas por sus hojas.

Superfosfato de cal, 4 á 5 kilos por área. Sulfato de potasa ó cloruro potásico, 1 5 á 2. Nitrato de sosa, 4 á 5.

2.º Plantas con tija ó por sus bulbos, frutos carnosos ó tubérculos.

Superfosfato de cal, 5 á 6 kilos por área. Sulfato de potasa ó cloruro potásico, 2 5 á 3. Nitrato de sosa, 2 á 3.

no hablaba, porque las cosas no son como las personas: llegan también á hablar, pero tardan en aprender, y sólo de viejas es cuando dicen algo.

En esta casa de Fortunato había todos los adelantos (como él decía, adjetivando riñoulamente lo que no es sino un concepto): grifos de agua fría, de agua caliente y de agua entre caliente y fría; ascensor para subir y bajar seis escaleras y más; calefacción eléctrica, ventiladores mecánicos, y luz producida por un fluido que aún no se había inventado...

De todo había, en fin, menos calor de casa, y el autor de este libro no se crees obligado á descubrir más en detalle una cosa tan pulidamente fea como el hotel de Fortunato.

Llegados á él nuestros tres personajes, pasaron al despacho de su dueño, donde éste, desahucándose de su atarje de automovilista, que recogió un achulado lacayo, sentóse luego con cierta solemnidad junto á la mesa de

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 15

BIBLIOTECA «PATRIA»

EL IDILIO DE ROBLEDA

NOVELA ORIGINAL DE

E. Menéndez Pelayo

llegados á la fortuna por caminos que unas veces sabe la gente y otras veces ellos solos se los saben. Mas había ya subido á paraje en que podía enterar á todo el mundo, y ciertamente que no desconfiaba en hacerlo, de sus tratos y negocios, y en el cual no suele ya preguntarse á nadie por dónde llegó hasta allí. De humilde origen (lo cual pudo ser causa de su mayor grandeza), la necesidad no fué en esta ocasión, como en otras, maestra generosa, y de las sendas que llevan á la riqueza no le enseñó las más nobles, sino las más cortas. Trabajó y sudó, pero de sus ganancias

El superfosfato de cal y la sal potásica se enterrará por medio de una labor, antes de la siembra (cuando esta se haga de asiento) ó del trasplante.

El nitro de sosa se aplicará superficialmente y se enterrará cuando las plantas hayan alcanzado aproximadamente, la mitad de su desarrollo.

Debemos añadir que, además de los abonos minerales, conviene dar á las plantas hortícolas una media estercoladura, pues los fertilizantes orgánicos, son muy útiles y para dichos cultivos.

Boletín Religioso

Santo de mañana
San Eulias y compañero mártires de Córdoba
Jubilao circular
Mañana en la Iglesia de Capuchinas con todo por la Excm. Sra. Condesa de Cárdenas por sus difuntos

Jubilao permanente.—Iglesia de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, (vulgo Reparadoras).
Parroquia de San Juan y Omnium Sancto rum.—Mañana quinto día de la novena á la Virgen Santísima, bajo la advocación de la Divina Pastora de las almas. El ejercicio se hará á las ocho y media de la mañana. Los domingos después de la misa mayor.

San Pedro de Alcántara.—Mañana quinto día de solemne novena á la Divina Pastora, con S. D. M., de manifiesto. Habrá Santo Rosario, letanía cantada, sermón, coplas, reserva y salve.

Capuchinas.—Mañana quinto día de novena á la Divina Pastora de Nuestras Almas á las seis y media de la tarde, con la real presencia de Jesús Sacramentado siendo orador el Reverendo Padre Camilo de Ibi, Misionero Capuchino.

El domingo 21 de Abril festividad de la Divina Pastora, á las diez de la mañana tendrá lugar la función solemne en que hará el panegirico el mismo Reverendo Padre.

Este día antes de la reserva habrá procesión con Su Divina Majestad.

Capuchinas.—El viernes primer día de novena á la Divina Pastora, al toque de oraciones, con rosario, letanía cantada, ejercicios, sermón, salve y reserva.

Este día predicará el R. P. Rafael de Ubeda, lector de filosofía.

El jubileo de este día lo costea don José Zurbano.

Este periódico se publica con censura eclesiástica



CUESTA POCO CONSERVAR LA SALUD.

Es muy sencillo gozar de salud si uno sabe cuidarse. Las enfermedades se apoderan por lo general de la gente, por no acudir á tiempo con el tratamiento más indicado. Es fácil evitar muchos sufrimientos y gastos en la curación si al sentirse mal se emplean con presteza los medios para curarse. Por ejemplo la

Anemia

cuidándola debidamente desde un principio, se puede atajar y curarla, pero si el tratamiento es inadecuado ha de empeorar. He aquí una narración que demuestra el hecho: "Mi hija Pepita de 6 años ha tomado la Emulsión Scott, con los mejores resultados. Le supuraba todo el cuerpo y en particular las orejas, cuello y piernas, le faltaba el apetito y se hallaba en un estado completamente anémico. Cuando empezó a tomar la

Emulsión Scott

hacia 3 años que estaba enferma y no creía poder salvarla. Bastaron los dos primeros frascos para despertarle el apetito y después, fué recuperando la salud rápidamente, gracias á su poderoso constituyente." Magin Grimau (Pasaje Pages No. 9) Barcelona 18 Enero 1910. El remedio por excelencia y el más rápido en todos los casos de anemia, es la Emulsión Scott. Si en vuestra familia sufre alguien de anemia, procuraos la Emulsión Scott, pues igual os aconsejaría el médico al ser consultado. La Emulsión Scott, es el remedio seguro para curar la anemia, pero tiene que ser la de Scott. Ninguna otra Emulsión tiene una lista tan larga y sorprendente de curaciones en todos los países civilizados. Teneis anemia? pues comprad la Emulsión Scott hoy mismo. La de Scott, tomada á tiempo cura la anemia en cualquier época de la vida, ya se trate de niños, adultos ó ancianos.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 33, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.



De Instrucción Pública

Por el rectorado han sido nombrados en virtud del artículo 44, maestro auxiliar en propiedad de la escuela de párvulos de Villanueva de Córdoba con el haber anual de 650 pesetas doña María Josefa Terresa Torre y de Pozoblanco doña Concepción Mora Salas en las mismas condiciones.

—El maestro de Cabre, don Francisco Velezuela Moreno ha remitido sus hojas de servicios para ser incluido en el escalón correspondiente y que se considere como tal aspirante á interinidades.

EN EL AYUNTAMIENTO

Final de la sesión de ayer
Después de retirarnos del salón se tomó el acuerdo de conceder 500 pesetas á los empleados de la sección de quintas como gratificación por servicios extraordinarios.

El alcalde preguntó si se prorrogaba el plazo para la cobranza voluntaria del impuesto de células personales, acordándose así por unanimidad.

Se leen tres mociones una suscrita por los señores Moya y Roca pidiendo se instruya expediente para depurar las denuncias formuladas por un periódico local, respecto á la reconstrucción de un edificio.

El alcalde dijo que ya había una comisión con tal objeto.

Se lee otra moción pidiendo que se coloque un reloj en la farola que ha de instalarse en la plaza del Salvador.

Y otra de la minoría republicana que haciéndose eco de la campaña del señor Gasset, pedía se suspendiera un acuerdo reciente, tomado por la Corporación, nombrando al señor Barroso hijo preeminente.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

"El tribunal del Santo Oficio," artículo interesantísimo de J Oros y "Observaciones meteorológicas," pueden verse en cuarta planz.

El ferrocarril de Puertollano

Anoche se celebró una reunión en la Cámara de Comercio para cambiar impresiones sobre la reunión que se celebrará en la Cámara de Comercio de Sevilla el día 21 del actual en la que se tratará de la construcción del ferrocarril de Puertollano.

La Cámara de Comercio de Córdoba viene gestionando desde hace 14 años la construcción de este ferrocarril tan necesario y tan deseado por todos.

Diferentes circunstancias han sido obstáculo para el logro de tan justa aspiración, pero ya es imposible permitir tales aplazamientos.

Todas las fuerzas vivas de Andalucía y de Ciudad Real se aprestan á trabajar unidas para la consecución de este fin y según pudimos ver por las adhesiones recibidas la reunión del próximo domingo será un éxito.

En todas las provincias hay gran entusiasmo por este proyecto que deseamos ver convertido en hermosa realidad.

A la próxima reunión han anunciado que asistirán los diputados y senadores de otras provincias y algunos de la de Córdoba y esperamos que todos los que puedan asistir y tienen en Cortes la representación cordobesa no faltarán á dicha reunión.

Crónica Local

La Peregrinación de Santo Domingo

Se han inscrito en la suscripción abierta en esta redacción, para contribuir á la comida con que se obsequiará á los pobres el día de la peregrinación las personas siguientes: el M. I. señor don Bartolomé Rodríguez y Ramírez, diez pesetas; el M. I. señor don Lucas Redondo Fernández, cinco pesetas; el M. I. señor don Rafael García Gómez, cinco pesetas; don José Rodríguez Sánchez, dos pesetas cincuenta céntimos; don Juan Rodríguez Sánchez, dos pesetas y cincuenta céntimos; un amigo, dos pesetas.

La repostería del Oficio de la Amistad se encargará de servir almuerzos al precio de seis pesetas cubierto, pero avisando en Córdoba con anticipación.

A los que no avisen les servirá el almuerzo á la carta.

Procesión

El día 28 se propone la Comunidad de Capuchinos, sacar en procesión la hermosa imagen de la Divina Pastora. Durante la novena se estrenarán coplas compuestas expresamente por el maestro Gómez Navarro.

Profesor

Nuestro paisano don Antonio Ruiz Martín, ha sido nombrado en concurso de ascenso, profesor de Pedagogía de la Escuela Normal de Maestros de J.én.

Joven fugada

En Jerez ha sido denunciada, á instancias del juzgado de instrucción de Córdoba, la joven Carmen Redondo Ortiz, que se fugó del hogar paterno.

Dicha joven, se encuentra en el Asilo Oslata de Jerez y de allí será conducida por la guardia civil, al punto de su residencia.

Ascenso
En ascenso de escala ha sido nombrado Ingeniero Jefe de Negociado de 1.ª clase nuestro distinguido amigo don José Fernández Bordas. Nuestra más cordial enhorabuena.

Tropas á Córdoba

En tren militar 1.005 sale esta tarde á las 19.10 de Málaga, el primer batallón del Regimiento de la Reina, que marchó destacado á dicha población en el mes de Diciembre.

Manda la fuerza el teniente coronel don Fernando Moreno, comandante don Ramón Soriano y los capitanes Sánchez Gómez y Arredondo.

El tren llegará á esta capital á las 3.50 de la madrugada.

Licencia

Se ha expedido licencia de caza á don Emilio Moreno Vique, de Dos Torres.

Un accidente

El juzgado de Fuente Obejuna ha pedido á este Gobierno civil el informe de policía minera, referente al accidente ocurrido el día 9 del actual en el poz.º número 9 de la mina Santa Elisa y del cual fué víctima el obrero Rafael Delgado Repiso.

Monte de Piedad

El lunes próximo 22 del corriente, tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en los encasales segunda y tercera durante el mes de Agosto último y que con arreglo á los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio á las diez de la mañana.

Periodista

Procedente de Sevilla ha llegado á ésta, nuestro compañero don José del Real Rodríguez, que viene para hacer un album de la feria de Córdoba, según anunciamos oportunamente.

Cámaras Agrícolas

Se ha publicado la nota oficial de las Cámaras Agrícolas que en España son 100. De estos pertenecen á la provincia de Córdoba cinco que son: Córdoba, Montilla, Lucena, Fuente Obejuna y Belalcázar.

Locales

Esta tarde á las cinco y con las formalidades reglamentarias el Regimiento lanceros de Sagunto 8.º de Caballería ha entregado al de infantaría de la Reina, 2, la cuadra n.º 8 del Cuartel de Alfonso XII, asistiendo al acto el comandante sargento mayor de plaza, el comandante de ingenieros del Detall, comisario interventor de la misma y un capitán en representación de los cuerpos.

Zorros y zorras

La alcaldía de Torreorrea ha remitido una relación de haber dado muerte á quince animales dañinos, varios vecinos de dicho pueblo.

Traslado de presos

Se ha ordenado que el preso en la cárcel de Montero, Juan Manuel Sánchez, sea trasladado á Córdoba á disposición del juzgado militar.

Audiencia

Mañana habrá dos juicios orales: En la sección primera uno instruido en Lucena por lesiones contra Antonio Ruiz Ramirez que será defendido por el señor Obregón.

En la sección segunda se celebrará la vista de la causa seguida en Fuente Obejuna, por lesiones, contra Paciano León Muñoz que será defendido por don José Carretero.

Minera

Don Rafael Campos Muñoz, vecino de Pedroche, ha presentado en el Gobierno civil de esta provincia una instancia, solicitando se le concedan veinte pertenencias de la mina denominada «San Miguel», de mineral hierro y otros metales, sita en el término de Pedroche y sita en la hondonada del Bramadero, terreno del Estado, y sitio conocido por Viña de los Chancelos.

Pleito

Ante el tribunal provincial de lo contencioso administrativo ha interpuesto recurso don Alvaro Galán Toledano, vecino de Ademuz contra la resolución de este gobierno civil por la que se le incapacita para el ejercicio de la industria de tabajero.

A su dueño

En la finca denominada huerta de la Arrozafsa se halla depositada una caballería mayor que fué encontrada sin dueño conocido en el Camito Bezan.

Denunciados

La guardia municipal ha denunciado á José Pavón por haber descargado un carro de paja en la vía pública en hora no permitida; á Catalina Jara Quemada dueña de un perro que ha mordido á Miguel Moreno Ramirez destruyéndole la ropa y á la vendedora ambulante de naranjas Fuensanta Navajas por infringir el reglamento de mercados.

Arzobispo
En el correo de Sevilla llegó hoy acompañado del M. R. P. Provincial de los Franciscanos de Andalucía, el excelentísimo y venerabilísimo Sr. D. Francisco María García y Alcocer, Arzobispo titular de Costra y dimisionario de Oribá (Filipinas), donde ha ejercido su ministerio durante más de 20 años.

A última hora de la tarde estuvo visitando nuestra catedral admirando las incomparables bellezas de nuestra Mezquita.

Se hospedará en el convento de PP. Capuchinos.

Sea bienvenido el digno Arzobispo de Costra.

Machiquito

Cuenta N. N. en el *Imparcial* lo siguiente:

«Un muy amigo nuestro ha recibido una carta de «Machiquito», en la que el valeroso torero de Córdoba anuncia su propósito firme de reanudar sus tareas en el próximo mes de Mayo.

«Machiquito», desde que no tuvo necesidad de utilizar el molesto y embarazoso aparato que le prescribieron los médicos, consagróse por entero de un modo tenaz é incansable al restablecimiento de sus fuerzas, á la restitución de sus agilitades de torero flexible, brioso é incansable. Y daba largos paseos á pie, y corría á caballo perdiendo liebres, y saltaba obstáculos, y lanzaba de espas y de multa becerros en los cortijos de la sierra. «Machiquito» se encontraba bien; típicamente sentía alguna debilidad en el brazo derecho, para combatirla compróse un bastón de enorme peso, y con él jagaba como los señoritos elegantes con un junquito.

En estos días, y tras de nuevas pruebas, notó el diestro que estaba como antes del percance que puso en grave riesgo su vida é inmediatamente se puso á torear. Era su primer propósito hacerlo allí para fines de Junio y limitar el número de sus contratos á 20 ó 25; ahora lo va hacer en Mayo, probablemente en Barcelona, con Fuentes y reses de Saltillo, de allí á Córdoba, con toros de Vergara y de don Gregorio Campo; luego en la clásica corrida de Aranjuez, y después en todas las plazas.

—Quería irme de los toros—dice,—y ahora siento más afición que nunca. Ni ruego ni consideraciones de comodidad y fortuna me convencen. Mientras pueda mover los pies y los brazos, y mientras me aliente el favor del público, seguiré é toreando, y que sea lo que Dios quiera»

Efectos del vino

El guardia n.º 90 detuvo esta mañana en el arroyo municipal á Osaleno Agado González que embriagado convirtió en retrete una acera de la calle de Carlos Rubio.

Defunción

Ayer falleció en esta D.ª Rafaela Alcaide Molina, digna esposa de D. Rafael Leon Priego. Esta tarde se han celebrado los funerales en sufragio de su alma en la parroquia de San Francisco asistiendo numerosa concurrencia que demostró la simpatía de que disfruta esta apreciable familia á la que enviamos nuestro más sentido pésame.

En desagravio

Los Centros Liberal y Liberal Obrero han dirigido telegramas al señor Barroso en desagravio de la campaña del señor Gasset.

El señor Pineda de las Infantas en representación del Casino Conservador ha telegrafiado al señor Sánchez Guerra en igual sentido.

Muy honrados

Nuestro director se ha visto muy honrado el nombramiento de Miembro del Congreso Nacional de Viticultura que se celebrará en Pamplona el próximo mes de Julio.

Caja de Ahorros

El domingo han ingresado en la Caja de Ahorros 25.672 pesetas por 236 impositores, de las cuales son nuevas 15 y se han satisfecho 22.818'15 pesetas, á solicitud de 94 impositores 14 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Curados

En la Casa de Socorro han sido curados Francisco Martín Blanco de una herida incisa en el antebrazo izquierdo, Antonio Navarro García de contusiones en el cuerpo, Angel García Rodríguez de una herida incisa en el dedo medio de la mano derecha y Isabel Salamanca Dieguez de una herida contusa en el labio superior.

El Dientes

Ayer fué detenido en el arresto municipal Juan Rodríguez, (s) *El Dientes* por blasfemar en la vía pública.

Reunión

Mañana á las 12 celebrará una reunión en el Gobierno Civil la Comisión de Propaganda del segundo Congreso de Ciencias Administrativas.

Una lápida
Los literatos malagueños han acordado colocar una lápida conmemorativa en la casa donde murió el ilustre juristaconsulto y periodista don Manuel Altolaguirre, padre de nuestro compañero en la prensa don Mariano.

El Veneno

Este individuo que ayer hirió gravemente á su amante, se presentó esta mañana en la inspección de vigilancia y ha ingresado en la cárcel.

Donativo

La Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya, ha hecho un donativo (segunda vez) de 600 pesetas á la Junta regional de Damas que recauda cantidades para los enfermos y heridos de la campaña de Melilla.

Secretaría

Se encuentra vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Hinojosa del Duque.

Se proveerá por concurso en el plazo de treinta días.

Tres corridas en un día

Un periódico gaditano dice: «Por informes que nos merecen su entero crédito, sabemos que por una distinguida personalidad malagueña se trata de arrodar los circos de Oádiz, Jerez y Sevilla, para que el día 19 de Mayo próximo toreen una corrida en cada una de las citadas plazas los celosos espadas *Bombita* y *Machaquito*.

Caso de llevarse á la práctica el proyecto, en Oádiz se celebrará la corrida con toros de Moreno Santamaría á las siete de la mañana; en Jerez con reses de Gutierrez de Agüera, á las once y media, y en Sevilla á las cinco y cuarto de la tarde, con cornúpetos de Gregorio Campos, haciendo los diestros estos recorridos en automóviles.»

Para combatir

La anemia, afecciones nerviosas, debilidad, insomnio, etc., para el tratamiento de la tisis y trastornos gástricos no debe emplearse otra cosa que la *Carne Líquida*, del doctor Valdés García, de Montevideo, que es el tónico reconstituyente más eficaz y más rápido.

«Mundo Gráfico»

Interesantísimo, como de costumbre, es el número de esta semana de este gran semanario ilustrado, que ha sabido, en poco tiempo, colocarse á la cabeza de los de su género.

Contiene notas gráficas muy notables referentes al escipio de sol, entre ellas una información de cómo se estudiará el fenómeno en el Observatorio de Madrid.

También publica fotografías muy curiosas de los siguientes asuntos de actualidad: La señora de Canalejas, en Sevilla.—Extravagancias de la moda parisiense.—La guerra de Melilla.—La Imperio en Roma.—El orfeón de Tarragona en Madrid.—Festival infantil en Barcelona.—Concurso de esgrima en San Sebastián.—Las mujeres en el ejército chino, etc., etc.

En primera plana publica un magnífico retrato de la Reina doña Victoria con su hija la Infanta María Cristina.

En sus páginas de texto publica un magnífico artículo del ilustre escritor Salvador Canals, único é importante elemento que faltaba á *Mundo Gráfico*, de los que compartieron con el inolvidable Perojo su gran obra periodística y educadora.

F. Guijo DENTISTA CALLE GORDOMAR

EN SITIO CÉNTRICO se a'quitan habitaciones amuebladas. Para tratar Alfonso XII, 29, estanco. 5-5

SE ARRIENDA desde el día el piso bajo de la casa número 84 calle Gutiérrez de los Rios, con cinco habitaciones, estantería y mostrador para Establecimiento de Colonias. Para tratar, números 6. 10-7

JOSE BARRA, NIÑO

TORIL, 1, 34 y 1

Precios de venta al público desde el 18 de Abril hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 1'88, ídem masa sin hueso á 2'60.

Ternera con hueso, á 2'82; ídem masa sin hueso, á 3'32.

Macho, 1'54.

Borrego, 1'64

Pan extra catalán, á 0'40 kilo; ídem 1.ª, á 0'84; ídem de familia ó labor á 28.

Tocinos para fuera: Tocino añejo á 96 reales los once kilos, salado á 76 ídem, cabezas saladas, á 40.

Hielo. Se vende en la fábrica del Sr. Marqués del Méritosituada en los Santos Pinta dos y en el Gran Capitán, núm. 18 —Teléfonos núms. 80 y 81.

Sin rival

PARA EL ESTÓMAGO HIGADO, RIÑONES DIABETES VIAS URINARIAS y RESPIRATORIAS

Agua de Borines

REINA DE LAS DE MESA

Para informes, Ambrosio de Morales, N.º 3

Pídase

EN Farmacias Droguerías Hoteles y Restaurants de España y América

El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS A PRIMA FIJA CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas Capital desembolsado. 800.000 Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES Seguro contra la muerte e inutilización del ganancia.—Seguro contra el robo, hurto y extorsión del ganancia.—Seguro contra la pérdida que en España ha experimentado este último ramo de seguro. Inspección general en esta. Oficinas: Osario 25, duplicado. Autorizada la publicación de este prospecto por la Comisión general de Seguros de Madrid 1929

Conferencias telefónicas (De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa Madrid 16 (16) En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, a 84 85. —El 5 por 100 amortizable, a 102 00 —Cédulas hipotecarias, a 100 90. Las acciones del Banco de España, a 453 00. Las de la Tabacalera, a 000 00. Los francos, a 6 85. Las libras esterlinas a 00'00

Política

Madrid 16 (tres tarde) Madrid 16 (seis tarde) Las negociaciones El señor Canalejas dijo esta tarde a los periodistas que no tenía nada nuevo que comunicarles. Tampoco podía decir nada de las negociaciones sino que hoy se reuniría el Consejo de Ministros en París para tomar acuerdos contestando nuestra última nota. En Hacienda Después de estar despachando con el Rey el señor Canalejas marchó al ministerio de Hacienda, donde conferenció con el señor Navarro Reverter sobre los presupuestos. A nosotros nos dijo que había quedado todo arreglado. Los presupuestos El señor Navarro Reverter, nos ha dicho que continúa estudiando los presupuestos, pero que ya no se celebrarán más Consejos de Ministros para este fin. El ministro de Marina me visitará esta tarde y creo que llegaremos a un acuerdo. Todos los ministros están conformes en que es preciso hacer economías, pero no se sabrá en que consistirán estas hasta que llegue el momento oportuno.

Firma de Gobernación El señor Barroso ha puesto a la firma del monarca un decreto, concediendo honores de jefe de Administración civil al alcalde de Zaragoza don Cesar Vallarino. Nombra secretario del dispensario antituberculoso del Príncipe Alfonso a doña Antonia Suárez Brugera. Nombra vicesecretaria del dispensario antituberculoso de la Reina doña Victoria a doña María de la Concepción Heredia. El artículo de Gasset Ha continuado hoy el señor Gasset sus artículos en "El Imparcial". Titula el de hoy "Conclusiones". Sigue hablando mal de los conservadores. Se ocupa del ferrocarril de Puertollano y dice que la devolución de los tres millones de reales que constituyen la fianza fué un error ministerial contra el interés público. Se hizo por la presión que sobre el ministro ejercieron, los consejeros de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante. Se ratifica en cuanto ha dicho en los artículos de estos días atrás. Vuelve a atacar duramente al señor Barroso. Dice que se han denunciado contubernios y no se castigan. Añade que le extraña mucho que Canalejas tan pródigo en hablar

con los periodistas nada haya dicho de las denuncias que él ha formulado contra el señor Barroso. Afirma que los datos que ha publicado contra el ministro de la Gobernación no los ha utilizado antes porque no le fueron facilitados hasta que tuvo el debate con el señor Sánchez Guerra. En un final de latiguillo, propio de mitin republicano dice: mientras aquí se dan subvenciones a la Transatlántica y se gastan millones en Melilla, los obreros faltos de pan emigran a América. Comentarios En el Congreso han seguido hoy a falta de otra cosa, los comentarios a los artículos de Gasset. También se habla del triunfo que ha obtenido el Sr. Navarro Reverter en el asunto de los presupuestos con los demás ministros. Económica El Sr. Canalejas ayuda al señor Navarro Reverter en su labor para que los demás ministros reduzcan su presupuesto. Ahora trabajan ambos con los Sres. Luque y Pidal acoplando cifras. El propósito del Sr. Navarro Reverter, es que el presupuesto de gastos de 1912 no rebase el de gastos de 1911. En rehenes "La Mañana", dice que el señor Canalejas está en rehenes para la aprobación de los presupuestos. Exministro En el expreso de Andalucía llegó don Eduardo Dato. En la estación le esperaban significadas personas pertenecientes al partido conservador.

LA GUERRA DE MELILLA

No hay que fiarse El señor Canalejas hablando de la Guerra de Melilla se expresó en términos muy optimistas. Dijo que aumentan las pacificaciones y que los moros de las cábilas vecinas se acercan a nuestro territorio sin hacer demostraciones de hostilidad, al contrario van llevando consigo sus ganados. El señor Canalejas terminó diciendo, pero no hay que fiarse de esta gente. El temporal Melilla.—Ha amainado el temporal. Los barcos que se habían refugiado en Chafarinas han regresado a esta plaza desembarcando pasajeros y el correo. Cábaro apresado Llegó procedente de Alhucemas un cábaro tripulado por seis hombres y cargado de huevos. Los moros fueron detenidos y los huevos y el cábaro decomisados. Tres noticias Ha fallecido el médico militar don Francisco Barrera. —La jarca disminuye considerablemente. —El Jefe de Estado Mayor señor Barrera ha comunicado al redactor del "Imparcial", señor Rivera que le ha sido concedida la cruz de

primera clase del mérito militar con distintivo rojo por méritos contraídos en campaña, sobre todo en el combate de Tinain.

Miscelánea

La recaudación La recaudación obtenida durante la primera quincena del año actual asciende a más de 17 millones de pesetas, lo que supone una baja de más de un millón de pesetas, con relación a igual fecha del año anterior. Téngase además en cuenta que en la renta de aduanas, ha habido una baja de tres millones de pesetas, por carbón inglés que no ha entrado en ese tiempo. Los reyes Esta mañana estuvieron los reyes y las infantas doña Isabel y doña María Teresa, en el comedor de Caridad conocido por el de Fernández Latorre y situado en la calle Galileo. Les acompañaron el ministro de la Gobernación señor Barroso y el teniente de alcalde señor García Molina. Visitaron las dependencias y luego confundidos con el público, visitaron el Asilo de San Bernardino, que se halla en las proximidades. Visitaron la capilla y otras dependencias, los asilados cantaron varios himnos. Una asilada de 22 años, bien parecida se adelantó a los reyes y muy conmovida pidió a don Alfonso protección para su padre, antiguo jefe del ejército. Cortesías Ha estado cumplimentando a la Reina, la esposa del embajador de Francia M. Geofray. De Guerra El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra", publica hoy las bajas definitivas de jefes y oficiales habidas en el ejército, durante el pasado mes de Marzo. No deben ir El ministro de la Guerra de Portugal ha acordado la celebración de un concurso hípico internacional. El embajador de Portugal en Lisboa ha visitado hoy al señor García Prieto para comunicarle este propósito con el encargo de su gobierno de que verían con gusto que fuesen representantes del ejército español. Pénsame El señor Pérez Caballero visitó ayer a Mr. Poincaré para darle el pésame por la muerte de Mr. Brinsson. Homenaje Los oficiales del crucero "Cataluña", al ascender a general su comandante don Miguel Marquez Solís han acordado regalarle el fajín de seda con una sencilla dedicatoria. Los guardias marinas que se hallan de prácticas en el mencionado crucero le regalarán el bastón de mando. Vendrá el Rey? Ceuta.—Se asegura que aprovechando la visita que hará el Rey a Cádiz para inaugurar las obras del puerto hará un viaje a Ceuta. Para el puerto Cádiz.—Llegó el vapor "Villarría", conduciendo trescientas toneladas de cemento y otros materiales con destino a las obras del puerto. Huelgas Cádiz.—Se han declarado en huelga los albañiles, carpinteros y otros obreros del ramo de construcción. Jueves futuros En los exámenes verificados ayer fueron aprobados don Francisco Mens, don Manuel Gandarias, don Mariano Gallo y don Luis Navarro Para mañana están llamados los opositores hasta el 450.

"La Gaceta," La de hoy publica lo siguiente: Real orden disponiendo que los diputados que asistan a las comisiones mixtas de reclutamiento cobren las dietas a que les autoriza el artículo 101 del reglamento y el 93 de la ley provincial. Declarando la validez de las matrículas para los individuos que han tenido que incorporarse al ejército de Melilla. Escuelas Bilbao.—Los alumnos de la Escuela de Artes Industriales han visitado a los periodistas para darles las gracias por sus campañas en pro de las aspiraciones de los escolares. Han acordado además telegrafiar a los señores Canalejas y Villanueva protestando de la pasividad del Sr. Alba. Asimismo han telegrafiado a sus compañeros de Barcelona y Madrid diciéndoles que seguirán en su actitud aun cuando pierdan la carrera y piden su solidaridad. Doña Emilia Zaragoza.—El Ateneo ha telegrafiado a la Academia Española pidiendo que se nombre académica a Doña Emilia Pardo Bazán. Hispano-africana Zaragoza.—Se trata de celebrar una asamblea africanista y ya han comenzado los trabajos. Aviación Ceuta.—El Ayuntamiento ha obsequiado con un champagne de honor al Sr. Ponce de León, presidente del Comité de aviación, que organiza el vuelo Málaga, Algeciras, Ceuta. Hubo brindis patrióticos y entusiastas.

Crónica Provincial

De Baena Las teresianas Hoy a las ocho de la mañana, confesaron, comulgaron y oyeron misa, en la iglesia del Espíritu Santo, las simpáticas señoritas que pertenecen a la Archicofradía de H. J. de María Inmaculada y Santa Teresa. Asistieron todas con la medalla distintiva. Esta tarde a las cinco, celebrarán ejercicios en la referida iglesia. El decreto de la Cámara Verde Anoche dió a conocer al público el señor Giordano, el decreto de la Cámara Verde. El teatro estuvo completamente lleno. Esta noche es la despedida, con la decapitación de un hombre y el burla misterioso, cuyo secreto explicaré. Nuevas teresianas Les ha sido impuesta a varias bellísimas señoritas, la medalla distintiva. Al solemn acto asistieron numerosas personas.—Nada. De Nueva Carteya Posesión Ha tomado posesión de la escuela pública de niños de esta villa, el maestro don Juan Sánchez Villegas, al cual se ha dispensado un cariñoso recibimiento por todo el vecindario.—El Corresponsal. De Puente Genil Letras de luto Bajo el peso de una emoción por la triste nueva que llega a nosotros, escribimos estas cuartillas en la que hemos de comunicar el fallecimiento de un amigo cariñoso y de una distinguida dama. Los dos sucesos en el día de ayer. A las diez de hoy se celebraron los funerales en la iglesia de la Purificación, de la señora doña Susana Parejo Delgado, efectuándose acto seguido el traslado del cadáver al Cementerio, asistiendo numerosa y escogida concurrencia. Su viudo don Rafael Rey, sus padres don Leopoldo Parejo y doña Cristina Delgado, sus señores hermanos don Manuel, don Antonio Juan, don Leopoldo, doña Celis y doña Ana, han

recibido innumerables manifestaciones de pésame a las que unimos el nuestro más senti lo y sincero.

A las once de la tarde tuvo lugar en la iglesia parroquial, el segundo funeral para trasladar a su última morada el inamorado cuerpo de don Joaquín Morales Ornavajal. Un cortejo grandísimo seguía el féretro dando pruebas elocuentes de las muchas simpatías y afectos de que gozaba el finado, habiendo causado su muerte gran sentimiento. Al justo dolor que hoy siente su familia nos asociamos, y recibamos la expresión más sentida del pesar que embarga nuestra alma por la irreparable pérdida del queridísimo amigo.—Ruiz. De Villanueva de Córdoba Niña abrasada Una niña de cinco años de edad que guardaba cama a causa del sarampión, que abunda mucho en ésta, vió un caracón de hueso que su abuela había tirado en la casa, después de darle una yema. Se levantó aprovechando la ausencia de ésta y creyendo que el hueso estaba entero lo puso aasar con tan mala fortuna, que se le incendiaron las ropas. Salíó con dirección a la calle y cuando la vieron algunas vecinas que acudieron a prestarle auxilio ya era tarde, pues la infeliz criatura había sufrido tales quemaduras que falleció a los pocos momentos. Escondido en un balle En un balle que se celebraba anoche con motivo de un bautizo, la madre del niño que se hallaba restablecida del parto, asistió al baile y se opuso a que en él pasotrasen gran cantidad de monedas que se decidían a entrar y por negarse la referida madre, los jóvenes la emprendieron a garrotazos, causándole una herida en la cabeza. A los gritos acudió el marido al que le propinaron una gran paliza.—José Torralbo. De otros pueblos Pastoreo La guardia civil de Bujalance ha denunciado a Ramona Balis Vicedo, que sin autorización tenía pastando 56 cabezas de ganado cabrío en las cunetas de la carretera del Carpio. Un proyecto Don Remigio Albors vecino de Posadas, ha remitido el proyecto de una línea de transporte de energía eléctrica desde la línea conocida a los señores Rodas, Paez y García frente a la fábrica de papel de Posadas, a las minas de la Sociedad The Calamon Minig Company of Spain Limited para que se le conceda la oportuna concesión.

ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pide.

SE ARRIENDA Desde San Juan en adelante se arrienda la casa núm. 2, de la calle del Reloj. Para tratar, San Eulogio, 2. Imprenta "El Defensor" Ambrosio Morales, 6

(c) Ministerio de Cultura 2007



CHOCOLATES DE CONFIANZA
DEMETRIO CABRERA
 Alfarreros. S. L.
POZOBLANCO.
 Gramos. Reales.

Timbre que llevan en las cubiertas los Chocolates de Confianza de Hijos de Demetrio Cabrera.

Suplicamos á nuestros clientes se fijen bien, á fin de evitar equivocaciones. También invitamos al público en general á que visite nuestra fábrica para que vea por sí tanto lo higiénico de nuestros locales y aparatos, como los productos que se emplean en la elaboración de nuestros chocolates.

Muestras gratis con solo pedir las, y precios especiales á los Sres. Curas párrocos y comunidades religiosas. Grandes descuentos al comercio

La Estrella Sociedad de Seguros de Vidas Incendios y Paquetes
Banco Aragonés

Seguros dotales para niños y niñas
Vasco Navarra Seguros contra los accidentes del trabajo
Mútua Española Constituida bajo el patronato del "Banco Aragonés, de Zaragoza.—Asociación de previsión y socorro.—Seguros para en caso de enfermedad, invalidez y muerte.
 PIDANSE DETALLES
 Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén
Don Antonio Conrotte
 Oficinas: calle Alfaro, núms. 28 y 30 CORDOBA

EL TRIBUNAL DEL SANTO OFICIO

II
 Es un hecho de todo el mundo confesado, y por demás conocido, que los judíos, moros y judaizantes no combatían en sus perversas antirreligiosas y antiespañolas y propagandas contra la Iglesia y la patria. La animadversión popular contra ellos era entera, y ya de muy atrás, irconciliable, hasta el extremo de temerse una guerra civil más y desoladora. Las Cortes celebradas en Toledo, año 1480, convocadas, según el catálogo y la colección de ellas de la Academia de la Historia (1855), primero por cédula de 13 de Noviembre de 1478 de pués 15 de Enero de 1479, y, finalmente, 22 de Mayo de 1479, de las que también da noticia Asso en sus *Instituciones de Castilla*, tomaron medidas graves en este negocio, disponiendo que para evitar el gran perjuicio y daño se quitó á la religión católica del comercio y trato cotidiano el gentío vitando con los cristianos, ni vayan signo distintivo los judíos no bautizados para conocimiento de todos y se les obligase á vivir separados en sus juderías, mandándoles retirarse y encerrarse en ellas antes de anochecer.

Retovóanse además allí mismo los antiguos reglamentos contra ellos, donde se les prohibía por las autoridades ejercer ciertos cargos y oficios, como, vez y gracia, la profesión de cirujano, mercader, tabernero, barbero y demás en que pudiese peligrar la salud y vida de los ciudadanos españoles. Pues el odio y la ojeriza del pueblo contra los conversos, ó judaizantes, fingidos ó cristianos, hipócritas, con sus terribles y odiosas propagandas contra Cristo y su Evangelio e a su mayor, principalmente después de crímenes cometidos en niños inocentes, en prisiones y barras de la Pasión del Señor y otros delitos, cuyo fundamento consistía en los procesos seguidos e entonces por los tribunales.

Con todo lo cual se temía por varones reuendos que aquel siglo de los reyes Isabel y Fernando, estólos de verdad, que se les echó encima guerra religiosa que sin duda traería a mayores desastres de los experimentados en las últimas pasadas revueltas. Todo ello junto pareció de relieve las causas que los Reyes Católicos hubieron por bas antes para su plicar y obte er del Papa Sixto IV el establecimiento de modo estable y permanente en Castilla e tribunal, no civil, sino esencialmente Pontificio de la Inquisición, y presentar para inquisidor general al eminente y virtuoso varón, prior de Santa Cruz de Segovia y confesor de emperador monarca, amigo del Orde al Arzobispo de Toledo, Sr. D. Pedro Mendoza, sumo de todos los buenos y borrados de todos los judíos, judaizantes y herejes de España.

Prerrogativa y favor envidiable con que la Providencia Divina premió el celo por la salvación de las almas de este varón incomparable, honor y prez de la Orde santísima de Predicadores. Partió tiempo al Romano Pontífice para aprobar el propuesto Fray Tomás de Torquemada, vistos sus méritos, los regios patros de tal presentación y los merecidos encomios hechos del mismo por el tercer rey de España, como entonces llamábase los nobles y poderosos al Cardenal Mendoza.

To lo esto se ofrece de ma fiesto en la *Historia de los Reyes Católicos* que no dejó escrita Bernaldez, el cura de los palacios, testigo de vista y ojetivo de los hechos que refiere, y también Hernando del Pulgar, diciendo: «El rey é la reina, considerando la mala é perversa calidad de aquel error (de judíos é hipócritas) é queriéndolo con gran estudio é diligencia remediar, é viólo á no faltar al S. mo Pontífice, el qual dio su bula, por la qual mandó que hubiese inquisidores en todos los reynos é señorios del rey é de la reina, é castigasen los culpados de la hereética pravidad. El día é cargo principal desta Inquisición é un religioso de vida honesta que tenia gran celo de la fe, que se llama Fray Tomás de Torquemada confesor del rey é prior del Monasterio de Santa Cruz de Segovia, de la Orden de Santo Domingo.

«Este prior, que era principal inquisidor, substituyó en su lugar inquisidores en todas las demás ciudades é villas de los reynos de Castilla, é Aragón, é Valencia, é Cataluña: los que se hicieron Inquisidores sobre aquella materia de la hereética pravidad en cada tierra é comarca donde eran puestos é ponían en ellos sus cartas de edictor fudados por derecho para que aquellos que habían judaizado, ó no sentían bien de la fe, dentro de cierto tiempo viesesen á decir sus culpas é se reconciasen con la Santa Madre Iglesia.» Si en los tribuales civiles pasados y actuales se absolviera y perdonara con sólo presentarse y confesar sus delitos ante los jueces quedando sin más reconciliados y perdonados, no serían mas ester cercos ni calabozos. Pues tal era el rigor

de la Inquisición. Pero no quería yo ahora sacar á luz tal consecuencia, sino que ves el mundo cómo Sa Santidad. sin esfuerzos, concibió el Santo Oficio en Castilla, sin que entorreciese que nadie de la rigurosa ejecución, cosa que vido después, y ya veremos por qué y por qué causas.

J. Oros.

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre.	28 00
Id. id. á la sombra y al aire libre.	24 00
Id. mínima á la sombra y al aire libre.	6 00
Id. media á la sombra y al aire libre.	15 00
Oscilación.	18 00
Agua de lluvia en milímetros.	0 00
Agua evaporada en milímetros.	6 00

OBSERVACIONES A LAS 8 DE LA MAÑANA

Altura barométrica en mm. á 0°.	749 80
Temperatura á la misma hora.	11 80
Id. de termómetro húmedo.	8 40
Tensión del vapor.	6 50
Humedad relativa.	61 00
Estado del cielo.	Despejado
Dirección del viento.	E.
Fuerza.	Ventolina
Velocidad en kilómetros.	62

Córdoba 16 de Abril de 1912.—El Catedrático de Física, Rafael Vázquez.

ESPECTACULOS

PABELLÓN MODERNISTA
 1.ª Sinfonía.
 2.ª Exhibición de tres magníficas películas.
 3.ª Todas las noches exhibiciones sinmatográficas y números de variedades.
TEATRO CIRCO
American Biograph—Hoy martes, estreno de la cinta sensacional y emocionantísima *Salvado de los torrentes*, de las *Actualidades Gaudin*, con las últimas molas de París y los sucesos importantes en el mundo, y del acontecimiento regional de la Semana Santa, *Las procesiones de Puente Jemil*.

Curacion del Estrenimiento
POLVOS DE RICHELET
 Laxantes - Depurativos
 Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen cólicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España, Canarias, y Baleares.

Laboratorio: **L. RICHELET**
 Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositorio General para toda España:
 D. FRANCISCO LOYARTE
 Calle S. Marcel, 33, esquina á San I. nico de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio: 3 Pesetas

POLVOS NOËL

Preparado bajo garantía científica! Recomendado por eminencias médicas y profesoras en partos por miles certificados que lo acreditan.

SIN RIVAL PARA CURAR LA ESCOCEDURA DE LOS NIÑOS

— Suavizador del cutis —

Delicioso para después del baño. El polvo NOËL evita que con la humedad y el frío se agrieten las manos y cara. Único preventivo de los sabañones. Usense siempre después de lavarse.

ESTUCHES HIGIÉNICOS á 0'75, 0'50 y 0'25 pesetas.

Exigid la marca NOËL, no dejáros sorprender por peores polvos que pagais más caros.

Único Agente en España: Joaquín Fau, calle Mallorca, 184, Barcelona.

De venta en Córdoba, Señores Fuentes Hermanos, Droguería Unión Farmacéutica Cordobesa, Droguería de D. Francisco Lopez Ruiz García, viuda de Urbano y en todas las buenas farmacias droguerías y perfumarias de la provincia.

Antigua Fundición de Campanas

Constantino de Linares, hijo y sucesor de E. Linares Pérez

Recomendada de hace muchos en años los Boletines Elastásticos especialmente en Andalucía
 Aleación para de cobre y estaño. Refundición de las rotas. Trazo matemático en toda forma de campana.

Construcción sólida y de excelentes voces ó vibraciones en toda campana. Proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, é iglesias de San Pablo y San Hipólito, de Idem; Málaga, Santander, Real Basílica de Atocha (Madrid), Santa Cruz (Madrid), Compañía de Jesús (Santander), Reverendos PP. Agustinos (Madrid), parroquia de Santa María (Óceres), etc.

Esta casa no tiene que ver nada con otras que dicen pertenecer á ella. Para todo dirijase á la casa constructora. Pídese catálogo ó presupuesto á la casa LINARES de



Carabanchel Bajo Madrid

NO MÁS PURGAS

Supositorios "VICTORIA," á la glicerina solidificada

Los SUPOSITORIOS «VICTORIA» constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil.—2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales.—3.ª Derretimiento completo.—4.ª Acción osmótica y descongostiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.ª La tolerancia perfecta del intestino, para los SUPOSITORIOS «VICTORIA». Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1'50.

Depositario en Córdoba: Dr. Marín, Gondomar 2.

Nerviosos!

Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos.

Depositario en Córdoba: Dr. Marín, Gondomar, n.º 2, Farmacia

Fábrica de Géneros de Punto

Francisco Montilla y Collás
 Leiva Aguilar, 12.—Córdoba

Camisetas, Medias, Calcetines y toda clase de ropa interior en punto liso y fantasía. Prendas á medida.

Ventas al contado y exportación por ferrocarril.
 Al por mayor GRANDE3 REBAJAS

CERA-BELLIDO (Marca registrada)

Velas de aromática cera de abejas, de aspecto y duración inimitable.—Lo mejor que se fabrica.—Ahorran dinero sin desdoro de las Rúbricas.

Anunciar calidades mínimas ó máximas; muchas de tal ó de cual color; ceras de elase primera, segunda ó tercera, cuando las abejas no determinan la del panal que elaboran, es nada más que ruido de palabras, en pugna con los preceptos de la Liturgia y de la economía.

Lo que conviene es el resultado tan distinto que se nota en la duración, comparando unas velas con otras.

PRECIO: ocho y medio reales libra, franco estación desde tres arrobas.

Único fabricante de la marca acreditada CERA-BELLIDO.

Francisco Bellido Rubio.—ANDUJAR (Andalucía)

FERNANDO GUIJO

Cirujano

Dentista



Gondomar sin n.º
 Donde está la fotografía